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Il dott . Germano Pestelli spiega il progetto "Ma" e l'attività fisica adattat a

"Così preveniamo le malattie"
?ORLI - Prevenire le malattie croniche at-
raverso esercizi fisici disegnati apposita-
nente sui pazienti .

l'obiettivo del progetto «Ma» (attività fi-
sica adattata), che è stato realizzato dalla Ui -

Forli-Cesena in collaborazione con 1'Au -
;1 di Forli, e che partirà a febbraio con una
;cric di corsi in cui è possibile accedere su
onsiglio del medico specialista o di medi-
ina generale.
,a durata dei corsi è di circa dieci mesi ,
son una partecipazione alla spesa da parte
lei cittadino di 3,50 curo a seduta . I grup -
)i saranno composti da 6, 8 o 10 unità a se -
;onda della disabilità trattata .
Un presidio fondamentale della prevenzio-
ie secondaria e terziaria della disabilità -
ia spiegato il dottor Germano Pestelli (nel -
a foto), che è direttore dell'Unità di Riabi-
itazione dell'Ausl di Forli - è rappresentato
la attività fisica regolare . L'Afa propone un
)rogramma di attività motoria, svolta i n
ruppo, appositamente organizzata per i

cittadini con patologie croniche disabilitan-
ti . Si tratta, in sostenza, non di una possibi -
le cura della malattia, ma di strategie di in-
tervento mirate per la promozione della sa-
lute".
Dal prossimo mese inizieranno sia i corsi di
Ma speciale rivolti a chi presenta esiti di

morbo di Parkinson, ictus cerebrale, osteo -
porosi, obesità patologica, esiti di interven-
ti di protesi di anca e di ginocchio, sia i cor -
si di Ma generica, con gestione diretta d a
parte delle palestre che partecipano all' ini-
ziativa .

An.Sant .
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IAVOCE, d126,nan a

Ravenna

Russi I residenti sono 12 .286, non italiani arrivano al 10,34 %

Crescono anziani e stranier i'
In dieci hanno superato il secolo di vita

RUSSI - Il' il miglioramento del saldo na-
turale, la differenza tra i nati e i morti ch e
passa dal -52 del 2009 al -35 di quest'an-
no (1112 nati e 1147 morti), il primo dato
che emerge dall'analisi dei dati demogra-
fici del Comune di Russi relativi all'anno
2010 . Se a questo si aggiunge un saldo
migratorio positivo di 273 nuovi residen-
ti nel comune, il bilancio complessivo
del 2010 dice di 12 .286 persone residen-
ti a Russi al 31 dicembre 2010, un incre-
mento di 238 cittadini, Un dato che con-
ferma la crescita della popolazione resi -
dente nel Comune, ma che è comunqu e
in lieve calo rispetto alle annate imme-
diatamente precedenti (311 nel 2009 e
370 nel 2008) . Si conferma l'alto numero
di "grandi anziani" residenti sul territorio
comunale, e in particolare di centenari .
AI primo gennaio 2011 sono dieci i citta-
dini che anno superato i 100 anni (du e
vanno per i 104, una signora per i 1103, tre
per i 102 e quattro per i 101) e ci sono al -
tre quattro persone residenti a Russi na-
te nel 1911 .
I cittadini stranieri (comunitari ed extra-
comunitari) residenti nel Comune d i
Rusi sono, al primo gennaio 2011, 1 .270 .
Un anno prima erano 1.095, e si registra
quindi un incremento di 175 persone. La
percentuale degli stranieri sulla popola-
zione totale del Comune è del 10,34% ,
aumentata di oltre un punto percentual e
rispetto ai dati al 31 dicembre 200 9
(quando si attestava sul 9,09%) . I nuovi
nati, tra gli stranieri di Russi, sono 27 e 4

persone sono decedute . 11 saldo naturale
della popolazione straniera residente è
quindi -23 . I minorenni sono 245 . La
cittadinanza straniera maggiormente rap-
presentata sul territorio russiano si con -

ferma quella rumena (366 persone, 61 in
più dell'anno precedente) . Seguono sem-
pre i marocchini (150, numero pressoché
invariato dai 147 del 2009), poi gli alba-
nesi (146 contro i 118 del 2009), i polac-
chi (117, per i tre quarti donne), i molda-
vi (93, dai 61 del 2009) e i senegalesi (74) .

Nel territorio di Russi (città) risiedono, a
inizio 2011, 7.349 persone, contro l e
7,198 del 2009 (una crescita di 151
unità) . A San Pancrazio i residenti sono
2 .274 (+ 69), nel territorio di Godo-Cor-
tina 2 .110 (-12 rispetto al 31(12 2009) e a
Pezzolo-Chiesuola-Prada sono 553 (+30) .

Per quanto riguarda gli stranieri, a Russi
sono 304 comunitari e 501 con cittadi-
nanza extra-Ce- .e. A San Pancrazio 115 co-
munitari e 159 extra-Cee ; a Godo-Corti-
na 73 comunitari e 76 extra-Cee ; a Pezzo-
lo-Chiesuola 32 comunitari e 10 extra -
Cee.
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a Resto dei Catino
Rimini

MISANO PER LA MAGGIORANZA E' TRASPARENZ A

Entro estate i bandi per gli impianti sportivi
PRIMA dell'estate partiranno i bandi per l'affida -
mento della gestione degli impianti sportivi comuna-
li . L'amniinistrazione locale ha stabilito le regol e
con le quali intende procedere per assegnarli a terzi ,
Il criterio di base resta quello annunciato del «ricor-
so al bando di gara» e di procedere con «l'affidamen-
to diretto solo nel caso in cui via sia per un impiant o
un unico soggetto sul territorio e l'interesse social e
prevalga su quello economico, così come consente l a
normativa regionale. Le convenzioni avranno un a
durata massima di tre anni, prorogabile qualora il ge -
store effettui interventi di riqualificazione alla strut -

tura assegnata» . «L'unica riflessione ulteriore - affer -
ma l'assessore allo sport Valerio Bertuccioli - riguar -
da la piscina a Portoverde per la quale, nel caso la
gara andasse deserta, pensiamo di ricorrere all'affida -
mento diretto con un accordo per un anno», «Con i l
ricorso al bando di gara - afferma Davide Siliquini ,
capogruppo consiliare del centrosinistra - si salva -
guarda il principio della trasparenza . La maggioran-
za tiene anche al fatto che nell'ambito delle gestion i
si garantisca la possibilità di svolgere pratiche sporti -
ve anche alle fasce più deboli e agli scolari» .

c .t .
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Dall'Ara da 32rniia posti coperti»
Ilprogetto di tre architetti /Tentenni. «Uno stadio n covo? Yon avrebbe senso »

di LUCA ORSI

MOLTO più che un nuovo sta -
dia . progetto Sport Campus An-
drea Costa — firmato dallo studio
Brenso : tre architetti bolognes i
trentenni specializzati in urbani-
stica, architettura e design	 è
pensato come «p010 dello sport e
del tempo libero» . Di cui il nuov o
Dall'Ara, 32rnila posti coperti, rin-
novato secondo le norme Uefa, sa -
rà il fulcro trainante . Tenendo a
mente la filosofia di «sviluppo ur-
banistico sostenibile» (recupero ,
non consumo), i tre architetti han -
no subito scartato l'idea di realiz-
zare uno stadio ex noz,o. «In un ter -
ritorio saturo di costruito	 spie -
ga Francesco Pasquale — non h a
senso consumare altro territorio a
discapito del recupero di aree di -
ventate negli anni inadeguate» . 1 1
nuovo Sport Campus rappresenta
quindi «un'opportunità unica per
rivedere l'assetto dell ' intera area

L FUL C RO
L'ex Littoriale sarebb e
al centro detto Sport
campus Andrea Cost a

intorno all'attuale stadio», com-
menta Lorenzo Castagnetti . La
zona verde fra la rotonda Roma-
e,,moli e via della Barca — battezza -
ti parco Bulgarelli, in onore de l
grande capitano rossoblù — servi -
rà anche da parco pubblico . Di-
venterà una zona a verde attrezza-
to, con campo da calcio, pista d i
atletica, circuiti podistici .

IL PROGETTO, tutto su aree d i
proprietà del Comune, prevede
l'intervento più visibile nella zo-
na settentrionale . Fra il canale
che costeggia la Certosa e lo sta-
dio, «sfruttando il dislivello esi-
stente, pensiamo a una collinett a
verde artificiale — spiega France-
sca Poli — che raggiungerà fron-
te strada di via Andrea Costa all a
quota di nove metri» . Su questo
spazio verde è prevista una pale -

sua polifunzionale con tribuna ,
per pallamano, basket e pallavolo .
Una zona sarà dedicata all'arram-
picata (con rocciodromo e pareti
attrezzate). Ai livelli superiori gl i
spazi per il fitness club e il centr o
benessere.

SUL LATO ovest della collina

sono previste varie attività com-
merciali e legate allo sport . Ma
nell'area sono previste anch e
strutture culturali, come il Museo
del calcio, o una sezione sport del -
la Cineteca; educative e formati-
ve : la facoltà di scienze motorie,
la sede del Coni, dell'Aia, l'asso-
ciazione arbitri ; imprenditoriali,

come centri di ricerca e laborator i
per la sperimentazione di attrezza-
ture e materiali innovativi . «Ab-
biamo pensato a una cittadella del -
lo sport, professionistico e dilet-
tantistico, che possa essere utiliz-
zata dai bolognesi sette giorni s u
sette», commenta la Poli . Perché ,
aggiunge Castagnetti, «sarebbe

miope investire su un . progetto
che servisse due giorni al mese, co -
me accade con l'attuale stadio» .

PER REALIZZARE l'intero pro -
getto, che è conforme agli attual i
strumenti urbanistici, calcola Ca-
stagnetti, «abbiamo stimato un in -
vestimento di 100-120 milioni dì
euro», E «siamo in contatto co n
una società specializzata in projeg t

financing per sviluppare un proget-
to economico» . Intanto, ci son o
stati incontri con Giovanni Con -
sorte e il Bologna calcio, con la
Provincia, il Coni e la Figc . «Spe-
riamo di potere proporre al nuov o
sindaco il progetto definitivo», af-
ferma Pasquale .
E Io stadio? Gli architetti hann o
messo a frutto le esperienze fatt e
all'estero, per progetti a Londra ,
per gli stadi di Nijmege n e dì Rot-
terdam, tutti impianti di terza ge-
nerazione. «Salviamo la struttura
originaria del vecchio Littoriale
—spiega Castagnetti —eliminan -

LA FILOSOFI A
«Abbiamo pensato
a una cittadella utilizzabile
sette giorni su sette»
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L'INFORMAZIONE
di Reggia Emilia	

Il presidente nazionale Pancalli, a Marzo in città, ha sottolineato che dovrà essere un punto di riferimento importante

Accordo tra il CIP e la Fondazione Papa Giovann i
Daranno vita ad un grande3progetiopolport vo che3sorgerà a V illa Sesso su 60 mila metri quadra i

C IP Reggio Emilia e Fonda-
zione Papa Giovanni XXIII

sono al lavoro per una conven-
zione che con s e consentirà la realizza-
zione di un centro polisportivo

polivalente presso il "'Villag-
gio della Solidarietà", in una su-
perficie di 6Omila mq in via Ma -

e Teresa di Calcutta a Vill a
Sesso, dove la Fondazione già o-
pera come supporto perma-
nente per l'accoglienza di per-
sone che vivono situazioni di
particolari disagio . Nel nuovo
centro - che dovrebbe giungere
a completamento nel giro di tre
anni - troveranno spazio, tra le
Atre cose, una palestra coperta ,
un maneggio, un campo di boe-
:e, un campo di calcetto e spazi
dedicati alle discipline all'aper-
to, tiro con l'arco in primis .

La struttura nascerà al servi-
io dette persone disabili (e dei
diversi tipi di handicap) in tema

accessibilità, ma sarà aperta a
tutti . ribaltando così il concetto
..hevuole lettadiziot !isitui :tu-
e attrezzate "anche „ per i disa-

bili .

Passi decisivi per il nuovo
progetto sono stati fatti nelle
scorse settimane, con una serie
di incontri Il presidente del Co -
mitato Paralimpico Reggio Emi-
lia, Vincenzo Tota, il segretario
Gualtiero Manfredini ed il re-
sponsabile dell'attività sportiva
Ivano Paatissoli, assieme al pre-
sidente della Fondazione Uber
Mazzoli, sono stati ricevuti a Ro -
ma dal presidente e dal segreta -
rio del CJP nazionale, Luca Para -
(-atti e Giunio De Sanctis . Parti-
colarmente interessato Pancal-
li, che a fine marzo sarà a Reggio
e che ha auspicato che un tale
centro possa essere punto di ri-
ferimento per tutta l'attività pa-
ralimpica del Centro Nord Ita-
lia, ospitando anche raduni na-
zionali, congressi e corsi di for -
mazione . Da De Sancits, che h a
assicurato il supporto tecnico
del CIP, parole d'elogio per lavi -
vacità e 1'intreprendenza de l
territorio reggiano.

I rappresentanti del CIP reg-
giano e della Fondazione hanno
poi avuto modo di confrontarsi,

e lo faranno nuovamente ne i
prossimi giorni, con il presiden-
te del CIP Emilia Romagna ,
Gianni Scotti, il presidente re-
gionale del CONI, William Re-
verberi, e il presidente del CO-
NI Provinciale, Donano or-
ghi .

Da tutti unanimi_ consensi pe r
un centro che non dovrà essere
un'oasi isolata ma ospitare col-
legialmente le attività sportive

di atleti disabili e normodotati .
Per la realizzazione sarà ne-

cessario reperire risorse, pub-
bliche e private, dal territorio ,
contatti in tal senso sono già av -
viati con aziende del mondo
sportivo. Da parte del CIP reg-
giano ferma la convinzione ch e
la struttura dovrà nascere ed es -
sere gestita con una propria au-
tonomia, anche finanziaria.

Intanto è già attivo un ulterio -

re aspetto dell'accord o
CWFondazione : società sporti-
ve, Federazioni ed Enti di Pro -
mozione Sportiva del settore
paralimpico potranno, facendo

semplicemente richiesta, avere
gratuitamente la propria sede
legale ed operativa presso l a
Fondazione, pagando soltanto
le utenze. .
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CiCHSMO L'I Jc : ma è ancora innocente

Contador presenterà ricors o
in caso di squalifica di un anno
MADRID - Alberto Contador presenterà ricorso al Tas di Losanna s e
la squalifica di un anno sarà confermata . Sebbene manchi ancora l'uf-
ficialità, la stampa spagnola dava per scontata la sanzione inflitta al cor -
ridore dalla Federciclismo iberica. Contador verrebbe inoltre privato
anche del Tour de Fra= 2010, il terzo in carriera: la sua positività al
denbuterolo fu infatti rivelata in un controllo effettuato durante il gior-
no di riposo della Grande Boucie . Oggi Contador parlerà in conferen-
za stampa . Ma i suoi legali annunciano battaglia . "Le nostre intenzioni
non cambiano", dice all'agenzia tedesca Dpa l'avvocato Andy Ramo s
che difende Contador e che già in precedenza aveva confermato che il
ricorso al Tribunale di Losanna sarebbe scattato in caso di condanna .
'Alberto è innocente", aggiunge il legale. il corridore della Saio Bank
ha dieci giorni di tempo per presentare la difesa, dopodiché il comita-
to disciplinare della federazione emetterà il suo verdetto definitivo ch e
sarà poi inviato Che ieri ha fatto sapere : "La decisione della fe-
derazione spagnola non è un'anticipazione della sentenza",
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GIORNALE diREGGIO
UltitneNotizie

COME ormai tradizione ,
anche quest'anno la Lega.
Montagna U1SP di Reggio
Emilia organizza una serat a
per presentare il proprio pro -
7 r, mma; appuntamento per

11 febbraio dalle ore 2 1
presso la Sala Zavattini dell a
Circoscrizione Ovest, in Vi a
F.11i Cervi n .70 a Pieve Modo -
lena, Con quest'iniziativa, s i
vuole fornire nei dettagli l a
più vasta ed approfondit a
conoscenza dei momenti ludi -
ci, ricreativi e sportivi che si

vivranno a contatto con l'am-
biente montanaro e le relative
escursioni .

La presentazione sarà
accompagnala dalla pro iez io -
ne di immagini sulla monta-
gna di Erflio Levati, e si
concluderà con un rinfresco
per tutti i convenuti .

Gli organizzatori auspicano
una partecipazione attenta e
numerosa dei tanti appassio-
nati di questa bella disciplina ,
e siamo certi che ciò avverrà .

FILM. Una Società Sporti -

va Reggiana, la " Polisportiv a
Zelig, organizza per staser a
un'iniziativa che si inserisce
tra le celebrazioni relative all a
Giornata del la Memoria. Pres-
so la sede di Via Martiri dell a
Bettola 45 a Reggio (Zon a
Belvedere), verrà proiettato i l
film/documentario La Fuga
degli Angeli, opera premiat a
con l'Oscar per il miglio r
documentario nell'anno 2000 .

Il filmato tratta un argomen-
to forse non molto conosciu-
to, ma di grande rilevanza ; si

tratta del trasporto di circa
diecimila bambini ebrei dall e
loro residenze nei Paesi occu -
pati dal Nazismo verso rin-
ghi l -

terra, per essere ospitati da
famiglie britanniche . Fu un'o-
perazione mastodontica, diffi-
cile, che nel giorno della
Memoria é utile ricordare; la

Pol .va Zelig dimostra i n
questo modo che lo sport no n
dimentica assolutamente i
valori della pacifica conviven-
za .
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